## La buena salud de nuestro turismo en cifras

El balance de los resultados turísticos obtenidos en el año 2006 es excelente. La llegada de turistas extranjeros a la Región se incrementó el 16,4%, según el Instituto de Estudios Turísticos, y el aeropuerto San Javier registró un aumento del 14,8% de pasajeros llegados en vuelos internacionales.

La estimación del total de turistas (nacionales y extranjeros) en la Región alcanza los 4,5 millones, con un crecimiento del 7,5% en relación a 2005. En cuanto a la ocupación de los establecimientos turísticos, hay que destacar el 7% de subida para hoteles y un 20% en alojamientos rurales. El empleo en el sector turístico ocupa ya a 44.874 trabajadores, lo que representa el 8% sobre el total del empleo en la Región y una subida del 6,1% en relación al año anterior, el mayor incremento de todas las comunidades autónomas.

La publicación dedica un apartado al estudio realizado por vez primera para analizar los hábitos de consumo de los turistas. En el mismo se pone de manifiesto que la oferta comercial en las zonas turísticas de la Región es bastante completa, hasta el punto de que solamente un 2% declara haber echado en falta algún producto o servicio que no ha podido encontrar en los establecimientos visitados.

Con respecto al turista de Salud, se advierte una cierta tendencia a que descienda la edad media en esta modalidad. Se trata de un cliente que valora positivamente las instalaciones, los servicios y las propiedades terapéuticas de las aguas termales, y que gasta más del doble (95,84 euros), que el turista medio en la Región. En cuanto a gasto realizado en otras modalidades, es el turista de negocios (otro de los segmentos que se investiga específicamente y por primera vez en esta publicación), el que se lleva la palma, puesto que desembolsa 211 euros por cada día de estancia en la Región. Por último, en la costa se mantiene la presencia de un turista perseverante y fiel, puesto que un 78% había visitado ya la Región. Además, ha elevado su gasto medio diario en 4 euros para situarlo en 36,59 euros por persona y día.

Nuestro objetivo en un futuro próximo es aumentar de manera significativa la oferta turística, con una apuesta clara por el turismo deportivo, de aventura, escalada, golf y náutico, al mismo tiempo que intentamos desestacionalizar la temporada turística, fomentado la oferta de termal y belleza, así como el turismo de congresos. La excelente salud de nuestro Turismo en cifras nos anima a seguir trabajando en estas líneas estratégicas que tan buenos resultados están dando.

José Pablo Ruiz Abellán

Consejero de Turismo y Consumo